

Le cirque de l'Essonne réaménagé



Le cirque vu du ciel. © Lionel Antoni

Ce coteau en amphithéâtre, dont le cœur fait 130 hectares, va être réhabilité.

Il est négligé depuis des années. Le cirque de l'Essonne, située à cheval sur Lisses, Villabé et Corbeil-Essonnes, va bientôt vivre une seconde jeunesse. « C'est un projet dont on parle depuis 20 ans mais qui n'avance pas. C'est pour moi primordial, j'ai donc réuni tous les acteurs concernés pour réfléchir à un réaménagement », explique Brigitte Vermillet, vice-présidente chargée de l'environnement au

Conseil départemental.

Classé espace naturel sensible

De fait, le site, classé espace naturel sensible, et qui abrite une grande diversité d'espèces telles que des mammifères, des oiseaux ou encore des papillons, n'est ni entretenu ni surveillé. « Il s'est développé anarchiquement. Il y a des dépôts sauvages, des voitures brûlées et des dégradations. Certaines personnes ont même installé des potagers, nous irons les voir pour parler avec eux », déclare l'élu. Parmi les aménagements pré-

vus, une convention présentée la semaine dernière prévoit la création d'équipements sportifs et nature, tels que des parcours de santé, et l'accueil des scolaires pour faire de la prévention nature. La mise en place d'une AMAP est également dans les tuyaux. « L'installation de vergers et de maraîchages permettrait d'inciter les consommateurs au circuit court et à consommer local. » L'installation de chicanes aux entrées permettra de réduire les dépôts sauvages et les sentiers seront rendus accessibles après un gros débroussaillage. Enfin, un parking fait avec des matériaux spéciaux ainsi qu'une piste cyclable et un cheminement équestre devraient être créés. Les travaux se tiendront de 2017 à 2021. Le Département débloque une enveloppe de 4,5 millions d'euros pour ce projet. « Nous voulons que ce site devienne un exemple, que la nature soit préservée et que l'ouverture au public soit raisonnée. »

■ A. Brachet